



Paloma Fernández, Directora Regional de FOSIS: “Somos no sólo emprendimiento, buscamos también apoyar a las familias vulnerables con programas sociales para la superación de la pobreza”

Paloma Fernández, Directora Regional de FOSIS, el Fondo de Solidaridad e Inversión Social, organismo público dependiente del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, cuya misión es contribuir a la superación de la pobreza y la vulnerabilidad social de personas, familias y comunidades, y estimular el emprendimiento, sostuvo conversación con Diario Chañarillo.

En la entrevista, hablamos sobre el objetivo y misión de FOSIS, sus programas de apoyo al emprendimiento, la formalización de estos, la adquisición de nuevas herramientas digitales para las personas inscritas, y sobre dos nuevos programas que el servicio iniciará el próximo año.

¿Qué es FOSIS, ¿cuál es su objetivo y misión?

R: “FOSIS es un organismo que nace para la superación de la pobreza, ese es su principal objetivo y surge del Ministerio de Desarrollo Social, eso es importante entenderlo, a veces no se entiende la diferencia con otros organismos como SERCOTEC o CORFO, nosotros cuando las personas postulan a FOSIS, evaluamos su necesidad social cuando postulan a emprendimiento, cuando postulan a SERCOTEC o CORFO, evalúan la sustentabilidad, la capacidad de crecimiento y cuantos recursos va a generar ese emprendimiento. Entonces, tenemos una mirada distinta, pero no excluyente, FOSIS desarrolla una línea de emprendimiento en búsqueda que las personas puedan satisfacer necesidades sociales en un contexto de vulnerabilidad y busca apoyar además con programas sociales, nosotros a través de FOSIS supervisamos, por ejemplo, todos los municipios de Atacama en el programa Seguridades y Oportunidades, donde están todas las familias más vulnerable de la región con las cuales se trabaja a través de la línea de apoyos familiares, programas de seguridad alimentaria, habitabilidad, es decir, no solo somos emprendimiento”.

¿Cuáles son sus principales programas? ¿En qué consiste el programa “Emprendamos Semilla” y cuáles son sus otras etapas?

“En emprendimientos tenemos el Semilla, que hay dos tipos, uno para cualquier persona, y uno específico para las familias especí-

ficas del programa Seguridades y Oportunidades, que es el que tiene más cupos, entonces los apoyos familiares con los que trabajan las familias les ayudan a desarrollar una idea de negocio, de emprendimiento, de esta manera pueden incorporar ingresos. Está también el Semilla Regular, que también es para personas que tengan una idea de emprendimiento, o uno que recién está empezando, y se les apoya con capacitaciones, están cerca de 5 meses con capacitaciones y asesorías individuales, más un aporte que se les entrega que va entre 500 y 600 mil pesos, después, cuando este emprendimiento se va consolidando y las personas van aumentando sus ingresos y dedicando más tiempo al emprendimiento, quedan al momento de postular, a través de un sistema que es transparente, ese sistema les dice si acceden a un Semilla Básico o Avanzado, de acuerdo a la cantidad de ingresos que generan, al tiempo dedicado al emprendimiento, una vez que la persona han desarrollado el semilla, si siguen creciendo, pueden quedar seleccionadas al año siguiente en un semilla avanzado”.

¿Cómo lo están haciendo para apoyar la formalización, y la adquisición de herramientas digitales?

“Han habido varias convocatorias, para todos los emprendedoras y las emprendedoras, no solo las que están seleccionadas en FOSIS, sino que también las que han participado, para cursos con Microsoft, se les ha entregado software de inteligencia artificial, se les ha enseñado como usarlo, así que ha sido una alianza muy interesante que se ha generado entre FOSIS y Microsoft, eso ha sido muy interesante, han postulado varios emprendimientos y han aprendido muchas herramientas digitales, y se ha generado un mercado FOSIS en línea, acá en la región muchos emprendimientos que han participado han adquirido clientes nuevos y aumentado sus ventas”.

“En cuanto a la formalización, tenemos actividades que vamos a desarrollar junto al Servicio de Impuestos Internos, que nos ha ofrecido apoyo, ya que ha generado preocupación, este tema sobre que las personas que reciban más de 50 transferencias van a ser fiscalizadas, por eso vamos a trabajar



con el SII para que explique de que se trata, también estuvo presente la Defensoría del Contribuyente, que se creo el 2022 y que trabaja solamente en línea, y que está pensada para atender a todos los contribuyentes que tengan dificultades en el cobro de sus impuestos, que no sepan como formalizarse, para entregar apoyo a las personas para que se formalicen, y para apoyarlas posteriormente en caso de reclamos y solicitudes, la idea siempre es avanzar hacia la formalización”.

Tenemos entendido que hay dos programas nuevos para el próximo año, que serían Comunidades Solidarias y Apoyo al Presupuesto Familiar, ¿en qué consisten?

“Estos dos programas de FOSIS que ya se han ejecutado en otras regiones, y este año quedamos seleccionados como región para ejecutarlos el próximo años, en el caso de Comunidades Solidarias, lo tenemos pensado en la provincia de Huasco, en Vallenar, como hubo cambio de alcalde, estamos gestionando para reunirnos con el nuevo alcalde, porque es un proyecto que contempla 47 millones de pesos para el municipio, para un programa muy bonito que trata de recuperar productos que podrían convertirse en residuos y que son completamente aprovechables y pueden ser distribuidos entre las familias más vulnerables”.

